

EL CAUDILLO EN EL PARDO

Desde Cáceres, donde el último acto de homenaje a Su Excelencia fué la imposición de la Medalla de Oro de la provincia, regresó el Caudillo con su esposa a las nueve de la noche al palacio de El Pardo.

En todos los pueblos del trayecto el paso de los ilustres viajeros fué acogido con extremada cordialidad y grandes aclamaciones.

La situación internacional

Lo que se está consiguiendo en Ginebra

Hasta ahora nada y nada. Conversaciones y discursos de escasisima o nula trascendencia. Para el yanqui en su inmensa mayoría nos hallamos ante «un nuevo Munich», donde la agresión va a quedar en pie y el agresor en plan de igualdad que la víctima de la misma.

«Habéis preferido el deshonor a la guerra; pues bien, tenéis el deshonor y luego tendréis la guerra también.» La célebre frase se atribuye a Churchill con motivo del Munich con Hitler y ahora alguien la ha sacado a cuento con motivo de las negociaciones con el Vietnam.

Lo curioso del caso es que todos ven que en estas negociaciones no se resuelven ninguno de los grandes problemas del desarme y la tensión, pero al fin y al cabo alejan la guerra y esto por lo visto es una pequeña respiración.

Ayer decía el corresponsal en Nueva York del «Manchester Guardian» que los Estados Unidos tienen concentrada estos días toda su atención en Francia.

Bien claro está que la profunda agitación que se nota ahora en Francia es debida a lo que viene ocurriendo en Indochina. Y bien claro está también que el dramático asunto de Indochina es el asunto principal de la Conferencia de Ginebra... ¡que había sido preparada para tratar principalmente de la cuestión de Corea, pero en la que los comunistas, con maña diplomática superior a la de los occidentales, han alterado en su provecho el orden de los temas!

Pues bien, un periódico británico decía ayer que el mundo se encuentra al borde de un conflicto universal, porque las potencias occidentales no cederán en Ginebra.

Parece claro que ese no cede.

«¡Asesinos! ¡Criminales fascistas!» --gritan los diputados comunistas italianos a los que elogiaban el heroísmo de los defensores de Dien Bien Fu

Ello produjo un alboroto, con insultos, durante más de un cuarto de hora, hasta que el presidente logró restablecer la calma

ROMA, 12. — Los diputados comunistas italianos, se pusieron a gritar desafortunadamente «¡Asesinos! ¡Criminales fascistas!», a los diputados no rojos que en la última sesión de la Cámara de Italia, propusieron un voto de admiración hacia los heroicos defensores de la fortaleza indochina de Dien Bien Fu, «quienes nos han enseñado a defender con tesón y denuedo, la libertad».

Entre los diputados comunistas y los del bando opuesto, se entabló entonces un escandaloso altercado, intercambiándose insultos durante más de un cuarto de hora, hasta que el presidente de la Cámara logró restablecer la calma. —EFE.

Los comunistas indochinos se encuentran a 12 kilómetros de Hanoi, donde la situación es grave

Los rojos cuentan con 100.000 hombres bien adiestrados y equipados para ocupar la zona más rica de Indochina

HANOI, 12. — Las fuerzas de la Unión Francesa han lanzado hoy varios contraataques contra las tropas comunistas del Viet Minh, que ayer ocuparon una importante posición, situada a menos de doce kilómetros de Hanoi.

El Alto Mando francés se ha negado a revelar en poder de cuál

de los dos bandos contendientes se encuentra ahora la citada posición, después de llevadas a cabo las referidas acciones.

Los aviones franceses han castigado durante la mañana de hoy a las fuerzas comunistas que se encuentran concentradas en dicha zona.

La situación en el delta del río Rojo, según se hace notar en los

círculos bien informados, es grave, pero no desesperada.

Se supone que los comunistas disponen actualmente de más de 100.000 hombres, todos ellos bien adiestrados y equipados, preparados para emprender una acción de guerra que les permita apoderarse de la mencionada región, que es la más rica de todo el territorio de Indochina. —EFE.

Actos oficiales del Congreso Nacional Mariano en Zaragoza

Oficiará el solemne pontifical del 12 de octubre el cardenal primado

ZARAGOZA. — Ha sido ya dado a conocer el programa del Congreso Nacional Mariano. La apertura será el día 7, por la tarde, con un discurso del vicario general del Arzobispado de Zaragoza, don Hernán Cortés. Después se

sucedrán sesiones de estudio, con intervención de personalidades mariológicas de España. La solemne sesión de clausura se verificará el 11, a mediodía, con intervenciones del presidente de la Junta Técnica Nacional de Acción Católica y del arzobispo de Zaragoza. Por la tarde habrá juegos florales, organizados por la Cruzada Cordimariana.

Entre otros actos figuran: peregrinaciones, representaciones públicas de autos marianos, vigillas y horas santas, en la Basílica del Pilar, etc. El 12 festividad de la Virgen, oficiará de pontifical el primado de España, doctor Plá y Deniel. Después habrá procesión por la plaza de las Catedrales y consagración de España al Corazón de María. El día 13, después del Rosario general, saldrá para Santiago de Compostela una peregrinación con fieles de toda España. —(Cifra).

Un crédito de ocho millones de pesetas para acumulaciones y horas extraordinarias del profesorado de Institutos

MADRID. — En virtud de lo ordenado en la vigente ley de Presupuestos, que consigna un crédito de ocho millones de pesetas para atender en la forma que se disponga por orden ministerial a las obligaciones docentes por «acumulaciones y horas extraordinarias» del profesorado en los Institutos mixtos y otros de gran matrícula, el Ministerio de Educación Nacional ordena que, a partir del 1.º de enero del año en curso, en atención al exceso de trabajo a que se refiere el concepto del presupuesto citado, se acreditará a la gratificación de seis mil pesetas anuales a los catedráticos numerarios de los Institutos

mente el carburante, el piloto trató de encontrar un lugar a propósito para aterrizar, sobrevolando entonces la caída por pérdida de velocidad.

Foster Dulles insta al Congreso para que autorice una ayuda eficaz a Indochina y a la comunidad anticomunista asiática

WASHINGTON, 12. — Ante la Comisión de Asuntos Exteriores, de la Cámara de Representantes, el secretario de Estado norteamericano, John Foster Dulles, ha instado al Congreso de los Estados Unidos, a que autorice la salida de los fondos necesarios, destinados a facilitar una ayuda eficaz en Indochina y a los países de la Alianza anticomunista asiática. —EFE.

Ocho millones de pesetas para alcantarillado y abastecimiento de aguas a Ciudad Rodrigo

Construcción de viviendas para obreros en Tortosa

CIUDAD RODRIGO (Salamanca). — Por el Ministerio de Obras Públicas le ha sido concedida la subvención de ocho millones de pesetas que había solicitado este Ayuntamiento para la construcción de redes de alcantarillado y abastecimiento de aguas con lo que queda solucionado uno de los problemas pendientes de mayor necesidad y urgencia. La noticia ha causado general satisfacción.

Viviendas para obreros en Tortosa

TORTOSA. — Doscientos obreros han comenzado las obras de construcción de 150 viviendas del Patronato «Cardenal Arce Ocho-

Calerito millonario

VILLAFRANCA DE CORDOBA. — Se asegura que en estos días el matador de toros Manuel Calero (Calerito), que por cierto no toreará este año en la feria de Córdoba, ha firmado la escritura de compra de la finca «La Añoretas», sita en el término de Adamuz, por valor de 1.200.000 pesetas. La finca tiene de 7.000 a 8.000 olivos y posee molino aceitero, dehesa y granja avícola, montada por su antiguo propietario don Miguel Aparicio.

Robo infructuoso

AVILES. — Un extraño robo, tan arriesgado por el lugar donde se cometió como improductivo por el género sustraído, se ha registrado de madrugada en el comercio de calzado establecido en la calle del Generalísimo Franco, la más céntrica de la población. En los escaparates se hallaban expuestos 26 zapatos de caballero y 16 de señora, todos ellos de un mismo pie, aunque de modelos diferentes. Los ladrones violentaron los cierres de seguridad colocados en las vitrinas y se llevaron todos los zapatos, que no podrán ser utilizados por faltar a cada uno su pareja, mientras que el dueño del comercio ha sufrido la pérdida real de 42 pares de zapatos. —(Cifra).

torena», de la Obra Sindical de la Falange, que serán levantadas mediante prestación personal por los mismos obreros que han de habitarlas, quienes dedican a tal menester las horas libres que les dejan sus ocupaciones habituales, los sábados por la tarde y los domingos, para lo cual cuentan con autorización especial de la jerarquía eclesiástica. Asistieron al acto las autoridades. —(Cifra).

Inauguración de obras en Burgos

BURGOS. — El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, en unión del presidente de la Diputación, ha recorrido diversas zonas del norte de la provincia y ha presidido la inauguración de varias obras. En Quintana Entrepeñas ambas autoridades visitaron una nueva central eléctrica e inauguraron una vivienda para el maestro. Inspeccionaron asimismo los trabajos de restauración efectuados en la iglesia parroquial y en la escuela.

En Bercedo, de la merindad de Montija, se efectuó la inauguración de dos fuentes públicas y después visitaron otros diversos pueblos, donde cambiaron impresiones con las autoridades acerca de numerosas obras de inmediata realización o en proyecto. —(Cifra).

Se estrella un «Vampire» italiano y se mata su piloto

También pereció un obrero de la fábrica en que cayó el aparato

NAPOLES. — Un aparato «Vampire» de reacción, perteneciente a las Fuerzas Aéreas Italianas, se ha estrellado contra una fábrica, incendiándose seguidamente. El piloto, sargento Durante, de veintidós años de edad, resultó muerto, así como un obrero de la fábrica. Otros diez trabajadores resultaron heridos, algunos de gravedad. —EFE.

Dos trenes eléctricos, al chocar en Buenos Aires, produjeron 35 heridos

BUENOS AIRES, 12. — Dos trenes eléctricos, han chocado hoy en el distrito de las Flores, de esta capital.

Los primeros informes a este respecto, dicen que, el accidente, produjo, por lo menos, treinta personas heridas. —EFE.

Audaz robo en un chalet de Santander

Los ladrones se llevaron joyas por valor de medio millón de pesetas

SANTANDER. — Un audaz robo de alhajas valoradas en medio millón de pesetas se ha cometido en un chalet de la avenida de la Reina Victoria. Durante la madrugada unos desconocidos saltaron un tejadillo y penetraron en la casa, que tiene dos pisos, cuando la familia del dueño del chalet, don José Alday, estaba entregada al descanso, y llegaron hasta la habitación del matrimonio. Allí abrieron el armario, que estaba cerca de la cama, y sacaron la mitad de las alhajas de la esposa, valoradas en 500.000 pesetas, y un reloj que el señor Alday tenía en la mesilla de noche. Después los ladrones huyeron y no se llevaron todas las alhajas porque se cayeron al suelo dos bolsillos de mano, y, sin duda, creyeron que el matrimonio se iba a despertar, por lo que dejaron el resto de las alhajas en el joyero. La Policía realiza gestiones para detener a los ladrones.

Los ladrones, antes de penetrar en la habitación en que estaban las joyas, abrieron los cajones de un armario donde el señor Alday guarda colecciones de sellos de Correos por valor de unos 60 millones de francos. —(Cifra).

Saludable sanción gubernativa

ORENSE. — Un curioso castigo ha sido impuesto por el gobernador civil a dos estudiantes de catorce años. Consiste la sanción en que el próximo domingo se lo pasen en una habitación de la Comisaría de Policía estudiando sus lecciones, bajo la vigilancia de un maestro. La finalidad del castigo es escarmentarles para que no vuelvan a promover escándalos importunando a las colegialas por las calles. —(Cifra).

Arrendamientos urbanos

El delegado nacional de Justicia y Derecho don Roberto Reyes pronunció ha poco en el Instituto de Estudios Jurídicos de Madrid una importante conferencia sobre el contenido del título de este artículo. El orador se fijó en él sin duda por ser un asunto muy de actualidad «vivo y candente» y que preocupa hondamente a todos los gobernantes y gobernados. Indiscutiblemente que la solución de ese asunto en términos razonables es inaplazable; lo reclama la justicia social.

El asunto es el de las rentas, especialmente en los casos de viviendas antiguas. Muy certera la afirmación que a este respecto formuló el señor Reyes. En la reglamentación arrendaticia urbana antigua y en la actual resultan dos víctimas propiciatorias: el propietario de casa antigua y el inquilino de casa moderna. Es evidente que procede mejorar la renta en los casos en que ella esté demasiado baja. Hay muchos caseros que no pueden vivir con lo que obtienen de su propiedad. Sin embargo, la regulación ha de medir con mucho tacto lo que se disponga en materia de orden económico. Hay que acudir a soluciones paulatinas. Ni es lógico que las cosas continúen como están ni el ciudadano que paga, por ejemplo, 100 pesetas mensuales por su piso puede pasar a satisfacer una renta de 700 u 800. Es éste un aspecto de la legislación urbana que reclama urgente revisión. Pero, ya digo —y lo dijo el ilustre conferenciante—, que, al tratar de enmendar una injusticia, pudiera crear otra de mayores consecuencias.

La Liga Arabe es un organismo puramente defensivo

Los árabes tienen conciencia de la grandeza de su misión

Los árabes sienten un profundo orgullo al ver las huellas que han dejado en España, al comprobar las afinidades de raza, de carácter, de inteligencia y, sobre todo, el mismo sentimiento del honor.

Esto decía ayer el secretario general de la Liga Arabe, señor Abd Al Khalel Hassuna, en su conferencia en el Instituto de Estudios Políticos, en Madrid, después de saludar en nombre de la Liga Arabe a España y su Caudillo y de expresar la admiración que sentía por la ingente labor realizada por Franco para que España pueda recobrar su puesto glorioso en el mundo civilizado.

Los árabes —sigue diciendo el señor Hassuna— tienen conciencia de la grandeza de su misión, en el moderno resurgimiento, grandeza que procede de la espiritualidad alimentada en dos fuentes: el Cristianismo y el Islam. Todo esto explica la actitud de los Estados árabes para con España, que ha sabido comprenderlo y agradecerlo. Esta política de comprensión y cooperación dará los mejores frutos y podría ofrecer estabilidad y equilibrio al mundo.

Historia de la Liga Arabe

Lo que llevó a los millones de árabes de todo el mundo —sigue diciendo el conferenciante— a coordinar sus esfuerzos y a organizarse fué el sentimiento natural de unidad cimentada en los indisolubles lazos de raza, lengua, religión, cultura, costumbres y tradiciones de ideales espirituales y sociales comunes.

Este sentimiento estaba ya latente desde la época en que los árabes formaban parte del Imperio otomano; pero al principio del siglo pasado sus esperanzas quedaron frustradas por la subida al trono del sultán Abdel Hamid, cuya política opuso los árabes a los turcos. A esto surge una reacción de los árabes con el sentimiento latente de su unidad racial, y es entonces cuando ya piensan en su autonomía.

Tras formarse varias asociaciones, se celebró el primer congreso árabe en 1913 con la participación de los turcos. Y después del comienzo de la primera guerra mundial, los turcos, conscientes de su fuerza, se ponen en contra de los árabes y hubo luchas sangrientas, que terminan en la promesa de los aliados de garantizar la independencia de los Estados árabes, bajo la tutela turca, mediante su participación en la guerra mundial junto a los aliados; pero fueron traicionados por éstos y repartidos entre Gran Bretaña y Francia, lo cual puede considerarse como el preámbulo de la tragedia de Palestina.

Historia y generalidades del baloncesto mundial

Por PEDRO FERRANDIZ
(Secretario general del Colegio de Preparadores de Baloncesto y asesor nacional de E. y D.)

(Especial para EL DIARIO DE AVILA).

Allá por el año 1890, el doctor James Naismith, profesor de gimnasia de un colegio de Estados Unidos, contemplando un día las evoluciones de sus alumnos en las horas de recreo, y observando cierta vez que un grupo de ellos jugaban con una pelota, cambiándose entre sí, pero sin dirigirla a un objetivo determinado, pensó que la creación de este objetivo serviría para establecer una competencia deportiva, que, disputada entre dos grupos antagonistas de alumnos, crearía un ambiente de competición y superación, beneficioso en todos los aspectos educativos, tanto física como moralmente. Al cavilar sobre la naturaleza del objetivo llamado a atraer la atención de los competidores, su mirada se posó sobre una vieja papelera, y en aquel preciso instante, aquella visión le sugirió el destino que los alumnos debían dar a la pelota. Procedió a desfondar aquella papelera, y reuniendo a los chicos, les explicó la idea que había tenido, dividiéndolos en grupos que se disputarían la posesión de la pelota y su incrustación en aquella papelera vieja. El grupo de alumnos que más veces realizara esta misión, resultaría vencedor. Y así nació el baloncesto...

Andando el tiempo, el mismo doctor Naismith, fué introduciendo modificaciones al juego de su invención, ideando la armonía con los restantes países del mundo libre.

La conferencia del señor Abd Al Khalel Hassuna fué dada en el salón de sesiones del Instituto de Estudios Políticos, que estuvo totalmente lleno de un selecto auditorio. Presidieron el acto el director del Instituto, señor Javier Conde, con los embajadores de Egipto, Jordania e Irak y el ministro del Líbano. Entre los asistentes estaban los ministros de Siria y Pakistán, el general Galeira y los marqueses de Bogaralla y Barzanallana.

nastas y facilitando una a cada equipo que contendía en un partido. La reforma llegó hasta la disminución del número de actuaciones en cada encuentro, que se redujo a siete. Poco a poco, y ya no solo el doctor Naismith, si no muchos de los seguidores con que se encontró el baloncesto, fueron puliendo defectos, estableciendo reglas, dictando normas, designando jueces y estudiando sus posibilidades, hasta hacer del basket uno de los deportes preferidos de los norteamericanos.

Su introducción en Europa no llegó a realizarse hasta los años de la primera guerra mundial, cosa que se llevó a efecto precisamente por los soldados norteamericanos que lucharon en nuestro continente. Hay que reconocer que no tuvo una inmediata aceptación por parte de los europeos, y solamente en los países bálticos fué acogido con más calor que en el resto del continente.

Por lo que se refiere a su introducción en España, fué el reverendo padre Millán quien lo estableció a su llegada de Cuba, pese a que en la Escuela Militar de Educación Física ya se practicaba algo, aunque muy poco y en forma rudimentaria.

Análisis comparativo del baloncesto mundial

Cuando se habla de comparaciones en el baloncesto mundial, se ha de prescindir forzosamente de cuanto concierne a los Estados Unidos, si bien se puede tomar este país como punto de referencia, según el progreso que el resto de los países haya experimentado con respecto a él.

En efecto, el baloncesto en Norteamérica, que, además de llevar una delantera de veinte años por lo menos a cualquier otra nación, lo considera como el deporte nacional al nivel del beisbol, lo practican millones de personas, desde la más temprana edad en los colegios. Puede decirse, que así como no hay casi ni un solo español que no sepa darle un puntapié con más o menos estilo a una pelota de fútbol, no hay apenas un norteamericano que no tenga sus nociones de basket. Esto ha sido fácilmente comprobable en las visitas que a los puertos españoles giran periódicamente las unidades de la sexta flota americana en cada una de las cuales existe uno o varios equipos adecuadamente organizados con su manager al frente.

En Estados Unidos ha llegado a tal perfección la práctica del baloncesto, que las innumerables categorías establecidas, abarcan desde el colegial perfectamente controlado, con sus campeonatos nacionales, hasta los equipos profesionales de los que, como ejemplo, podemos citar a los maravillosos negros del Harlem Globetrotters, con sus fantásticos ingresos económicos como baloncestistas. No se crea, no obstante, que estos morenos diablos del enceste son absolutamente inviolables, pues podemos asegurar que en los juegos profesionales de Estados Unidos, tienen que trabajar lo suyo para salir airosos de los encuentros, no consiguiéndolo en todas las ocasiones. Claro que ello no debe dar lugar a casos de exceso e injustificado optimismo, como el ocurrido en Oporto, donde, tras una victoria, no demasiado abultada de Tatum y su negra cohorte, contra el equipo de Vasco da Gama, la prensa portuguesa puso el grito en el cielo, declarando que no eran tan buenos como el mundo aseguraba, o bien que —y aquí es donde pecaron de optimismo— ellos, los portugueses, eran me-

KALEIDOSCOPIO

Solución al revoltijo de letras

1. At-ros; 2. Atraso; 3. Toaras; 4. Atoaras; 5. Sotará; 6. Sorata.

Crucifra. Por (Anvalsi)

| | | | |
|---|---|----|----|
| 8 | | | |
| | 1 | | |
| | | 10 | |
| 9 | | | 15 |

COLOQUEN LAS CIFRAS

2 - 3 - 4 - 5 - 6 - 7
11 - 12 - 13 - 14 - 16

En los espacios vacíos de manera que en sentido horizontal, diagonal y vertical sumen 34.

Un rey director de orquesta

Estocolmo.—Como bien se sabe, Federico IX, rey de Dinamarca, es también un apasionado director de orquesta. Cada año, suele dirigir un concierto. La última vez, figuraron en el programa la obertura de Coriolano de Beethoven y el tercer concierto para piano del mismo compositor. Después del concierto, Federico se inclinó ante el auditorio (miembros de la familia real e invitados) y luego dedicó una reverencia especial a su hijita menor. (SPA).

Casi un tercio de la humanidad ignora lo que es un beso

Ginebra.—Según una estadística publicada hace poco por la UNO, unos ochocientos millones de humanos no conocen el beso como expresión de afecto. (SPA).

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Piqueras, calle Reyes Católicos
Aparicio, Avda. José Antonio.

nuo en la fortaleza del baloncesto de aquellas islas, que adquiere caracteres crónicos.

En Suramérica es, sin duda, donde se produce el mejor baloncesto del mundo excepción hecha, claro está, de Estados Unidos. Uruguay, Argentina y Brasil, por este orden según la clasificación de la última Olimpiada, mantienen la hegemonía del hemisferio suramericano, jugando un basket de una belleza y alegría propias de la tradicional viveza de genio e ingenio que les caracteriza en todas sus manifestaciones deportivas de conjunto. Argentina, que en el Campeonato del Mundo se proclamó líder de aquella competición, ha tenido que dejar paso en la clasificación olímpica de Helsinki, a Uruguay, lo que expone claramente que solo circunstancias pasajeras influyen en la mutua posición de estos países, de muy parecida casta. (Continúa en 4.ª página)

Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles

Concurso para la adquisición de madera de pino para reparación de vagones

R. E. N. F. E. concursa la adquisición de la siguiente madera de pino de las especies indicadas en el Pliego de Condiciones Técnicas, excepto el pino insignis para la reparación de vagones.

Piso para vagones de 52 m/m de grueso..... 2.400 m³

Forro para vagones

| | | |
|-----------------------------|--------------------|-----------------------|
| Escuadrias de 114 x 18 m/m. | 500 m ³ | De 2,50 a 6,50 metros |
| » 114 x 23 m/m. | 600 m ³ | De 3,00 a 6,00 » |
| » 114 x 28 m/m. | 430 m ³ | De 3,00 a 6,00 » |
| » 114 x 38 m/m. | 200 m ³ | De 2,50 a 3,00 » |
| » 114 x 43 m/m. | 150 m ³ | De 2,50 a 3,00 » |
| » 154 x 27 m/m. | 75 m ³ | De 2,50 a 3,00 » |
| » 154 x 38 m/m. | 75 m ³ | De 2,50 a 3,00 » |

Total forro..... 2.030 m³

Deberá indicarse las distintas especies de pino y las cantidades de cada especie que se ofrecen por escuadrias.

La madera habrá de suministrarse sobre vagón RENFE en cualquiera de las provincias siguientes: Burgos, Segovia, Soria, Cuenca, Avila, Toledo, Madrid, Teruel, Valladolid, Logroño, Albacete y Murcia.

El suministro de madera solicitado por anuncio en los periódicos, debe ser entregado durante el año 1954, realizando la entrega por partes alicuotas mensuales.

RENFE admite proposiciones por la totalidad del volumen solicitado, como máximo, o por la quinta parte de él como mínimo. Todas las proposiciones, sea cual fuere el volumen total ofrecido, deben guardar una proporción de volumen para cada medida análoga a la indicada.

El precio ofertado será libre de todo gasto para la RENFE.

La apertura de pliegos para este concurso se verificará el próximo día 28 de mayo de 1954, a las doce horas, en el local de Explotaciones Forestales de la RENFE, General Oráa, 9, Madrid.

Los pliegos de condiciones generales y técnicas que han de regir para este concurso, pueden solicitarse de Explotaciones Forestales de la RENFE.

Madrid, 30 de abril de 1954.



La representación sindical se despliega en un orden jerárquico ascendente. Elimina a los que pretenden un lucro exclusivo y personal, negándoles el voto en las elecciones del día 23.

Historia y generalidades del baloncesto mundial

(Viene de 3.ª página)

lidad, así como en la de Brasil, digno acompañante de ellos, y que ahora ha cargado con la enorme responsabilidad de organizar unos fantásticos Campeonatos del Mundo en Río y Sao Paulo, lo que quiere decir que, conociendo su idiosincrasia deportiva, deben tener bastantes esperanzas de ganarlo.

De Asia, solo Corea y Filipinas pueden ser citados en el concierto mundial, si bien por las razones que todo el mundo conoce, las referencias que hoy se tienen de los coreanos no son muy concretas, dada su falta de asistencia a la Olimpiada del 52. Los filipinos, influenciados enormemente por la convivencia con los yanquis, hicieron del baloncesto el deporte nacional, practicando un juego de buena calidad, que le sitúa en los certámenes en un lugar intermedio de las clasificaciones, lugar que conservan con apreciable regularidad.

En África, Egipto es quien a pasos agigantados se ha erigido en paladín del grupo de potencias baloncestistas que forman Libano, Jordania, Israel, Irán e Irak. Los egipcios, que practican un juego durísimo que ni da cuartel ni lo acepta, asisten hoy en día a los certámenes con una aureola de equipo temible, constituyendo el gran animador de los torneos internacionales de la calidad de los de San Remo, Alejandría y El Cairo. El juego durísimo de los egipcios ha sido calificado hasta de fanático, y parece ser que en los Campeonatos del Mundo en Buenos Aires, usaban drogas excitantes para jugar sus encuentros.

Las circunstancias políticas reinantes, hace necesario establecer una división en Europa, que alcanza también al baloncesto, ya que, como en casi todos los órdenes, en el deportivo media un telón de acero entre el Oriente y Occidente de nuestro desdichado continente.

El baloncesto europeo, considerado como conjunto, venciendo imaginariamente la dificultad de este telón de acero, hoy en día puede codearse en igualdad de

condiciones con el americano, si exceptuamos, como siempre, al yanqui. tal ha sido el progreso que este deporte ha experimentado en Europa desde su introducción. Buena prueba de ello está en ese segundo lugar conquistado por Rusia en la Olimpiada de Helsinki, así como los logrados por Checoslovaquia, Hungría y Francia, que se colocaron entre los ocho primeros puestos. Hoy en día, es tal la protección que se dispensa al baloncesto en toda Europa, que solamente el fútbol, y no en todos los países goza de más popularidad. Excluimos, claro está, a los países escandinavos donde el atletismo y los deportes de invierno son los que privan.

Vamos a dejar caer el telón de acero de nuevo, aunque después tengamos que penetrar tras él, por una de las puertas falsas, y lancemos una mirada por el basket occidental, donde Francia campea por sus respetos, seguida de cerca por España, Italia y Bélgica.

Francia, en efecto, es, además de una gran potencia mundial, una primerísima europea, respaldada por más de cien mil jugadores federados y una infinidad de clubs, que le permiten mantener una liga nacional al estilo de la de fútbol, y un calendario anual de partidos internacionales no igualado por ningún otro país europeo, y aunque sus recientes derrotas ante Bélgica y España puedan aparentar una baja de su prestigio, nosotros lo tomamos simplemente por un alza del de estas dos naciones, sin desmerecimiento alguno para el excelente baloncesto galo.

Italia, Bélgica y España, que suelen encontrarse a menudo, forman el resto de la primera línea europea occidental, con un porcentaje creciente de calidad y cantidad, tanto de practicantes como de aficionados. Ya en segundo término, se perfilan los suizos, yugoslavos, finlandeses, griegos, etcétera.

Mañana: El baloncesto tras el telón de acero. El baloncesto en España. El entrenamiento y su organización.

RECORDATORIOS COMUNION
GRAN SURTIDO

Editorial SENEN MARTIN

Precios sin competencia

Una familia arrollada por un tren en un túnel cerca de Vitoria

Una niña resultó muerta y los padres y un hermano sufrieron heridas

VITORIA.—La niña de seis años Inés Fernández, fué arrollada por un tren en un túnel y murió instantáneamente. Resultaron también heridos su madre y un hermano de tres años que ésta llevaba en brazos y el padre. La primera sufrió heridas, al parecer, no de gravedad; el niño, ligera conmoción cerebral, por lo que ha quedado hospitalizado en la clínica del 18 de Julio, y el padre, fuerte golpe en la cabeza; pero, por fortuna, no tiene fractura de ninguna clase. En el mismo tren causante del accidente fueron recogidos los heridos y la desventurada niña y conducidos al pueblo de Maestu, adonde acudió rápidamente una ambulancia, que les trasladó a Vitoria.

EL TURISMO EN AVILA

Durante el día de hoy visitó nuestra ciudad un grupo de Educación y Descanso de Barcelona

Mañana partirán con dirección a El Escorial

A primeras horas de esta mañana, en autocar, ha llegado a nuestra ciudad, procedente de Segovia, un grupo de Excursiones de Educación y Descanso de Barcelona, compuesto por veintidós productoras y productores.

En Avila visitaron el Real Monasterio de Santo Tomás, marchando después a contemplar la vista general de la ciudad, pasando antes por la casa natal de Santa Teresa.

Durante la jornada de la tarde, admiraron la Catedral, basílica de San Vicente y el convento de la Encarnación, además de las calles próximas a la plaza de Cepeda, palacio del Marqués de las Navas e iglesia de Mosén Rubí.

En las primeras horas de mañana, jueves, los excursionistas, encantados de su estancia en nuestra ciudad, continuarán su viaje con dirección a Toledo y Aranjuez, desde donde regresarán nuevamente a Barcelona.

Los lugares teresianos fueron visitados por el grupo escolar «Padre Poveda», de Madrid

Durante el día de hoy, cerca de un centenar de niñas del grupo escolar «Padre Poveda», de Madrid, acompañadas por varias señoritas profesoras del Colegio de Institución Teresiana de nuestra ciudad, visitaron Avila, recorriendo los principales lugares teresianos de la capital.

Han comenzado los cursillos sobre ganado vacuno-lechero en Piedrahita

A él asisten alumnos de los pueblos de la comarca

PIEDRAHITA.—(De nuestro corresponsal). Gran satisfacción existe en esta villa por haber sido designada como escenario de estas tareas importantísimas que en los cursillos sobre ganado vacuno-lechero, van a celebrarse con una duración de diez días organizados por la Cámara Oficial Sindical Agraria.

La conjuntura de tratarse de una comarca como ésta de la Villa del Corneja, eminentemente ganadera, hace que el interés por las jornadas se haya despertado en todos y cada uno de los pueblos a los que más directamente afectan las mejoras que de las enseñanzas recibidas en estos cursillos se puedan sacar.

El acto de la inauguración, celebrado en los locales del Frente de Juventudes, donde se desarrollará el cursillo, fué de gran brillantez.

Ocupaban la presidencia don Jerónimo Tomé Bustillo, presidente de la C. O. S. A.; delegado sindical comarcal, señor Valle y otras jerarquías y autoridades locales. En lugares preferentes se hallaban los inspectores veterinarios de Piedrahita y diversas localidades, encontrándose en la sala los cursillistas venidos expresamente para asistir a las clases desde varios pueblos de la comarca y un buen número de personas.

El señor Valle abrió el acto, explicando el objeto de estos cursillos que tanto benefician al ganadero, teniendo después elogio-

SE VENDE casa recién construida, llaves en mano, en Bajada de Fivasa n.º 6 (San Roque). En la misma informarán.

El mejor vino, al mejor precio

¿Dónde? En «LA EXTREMEÑA»
Arroba... 34,00 pesetas
Litro... 2,50 »

Esta casa importa vino directamente del cosechero al consumidor. Haga una prueba y se convencerá.

OCASION

Se venden: Camión Chevrolet de 4 Tm. Camión Ford de 3 Tm., y 17 H. P. Furgoneta marca Citroen 7 H. P. y Gran Turismo servicio público marca Horch. Todos en magnífico estado. RAZON: Gestoría VELASCO. San Juan de la Cruz, 22.

Esta mañana visitó la imagen de la Virgen de Fátima el hospital provincial

En la entrada fué recibida por el presidente de la Diputación y religiosas del benéfico establecimiento

En la mañana de hoy ha visitado el hospital provincial la veneranda imagen de la Virgen del Rosario de Fátima que llegó acompañada de los miembros de la Junta diocesana, muy ilustres señores don Mariano A. Taberna y don Luis Serna. La esperaban el excelentísimo señor presidente de la Diputación provincial, acompañado del secretario de la misma, superiora y religiosas del hospital, así como numerosos fieles que la dispensaron un fer-

voroso recibimiento. El señor capellán, don Marino Jiménez, vestido de capa, presidió la procesión, que se organizó hasta la capilla donde les dirigió la palabra don Mariano Taberna y quedó instalada la imagen, que durante todo el día será visitada en diversos turnos de vela. Por la tarde la veneranda imagen recorrió procesionalmente todas las salas rezándose al final de su visita el piadoso ejercicio de las Flores.

inconfundible...



Peppermint BARDINET

CON HIELO MACHACADO O CON HIELO Y SELTZ

Aumento en los alquileres

Nota de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la Provincia de Avila

El Decreto del Ministerio de Justicia, que publica el «Boletín del Estado» del día 6, dispone que el arriendo de las viviendas construidas o habitadas por primera vez antes del 18 de Julio de 1936, podrán ser incrementadas por el arrendador con un 20 por 100 cuando el contrato fuere anterior a 1.º de Enero de 1915.

Con un 15 por 100 si se hubiere otorgado entre el 1.º de Enero de 1915 y el 16 de Julio de 1936.

Con un 10 por 100 si es posterior al 17 de Julio de 1936.

La elevación se exigirá a partir del día 1.º de Julio del año actual. En los locales de negocio ocupados por primera vez antes del 18 de Julio de 1936 la elevación será de un 20 por 100.

La renta base a los efectos de los recargos que se autorizan se considerará la que se fija en el párrafo primero del artículo 118 y 119 de la Ley de Arrendamientos Urbanos.

Nota de la Redacción.—Como ve el lector habrá desde Julio un aumento en los alquileres. Independientemente de ese, habrá otro, impuesto legalmente por el Ayuntamiento de Avila que muy pronto se hará efectivo. Este como minimum, será del 17'20 por 100 en relación con el líquido imponible. El primero será en beneficio del propietario y el segundo va a parar a las arcas municipales.

Francisco García Rodríguez

Médico de la Beneficencia y Seguro O. de Enfermedad por oposición
Especialista en niños
(De la Escuela del Dr. Arce)
Hotel Continental

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Vestado 7, (Sorteo del día 11 de mayo)
Premiado con 50 pesetas, el número 165. Y con 5 pesetas los terminados en 65

Registro Civil

Nacimientos.—María de los Angeles Hernández García, en Cozuelo; María Sonsoles Díaz Martín, en San Millán, 5; Ana María García Soto, en Cuesta Antigua, número 8.

Defunciones.—María Consolación Ramos Rodríguez, de 80 años, en Valladolid 42; Francisco Arribas Jiménez, de 87 años, en Cerrillo de Santiago, 8.

Primer viaje a la luna

Trujillo.—El 13 de mayo emprenderá el primer viaje a la luna, el vehículo fabricado con este objeto, formado por una esfera, de sustancia plástica transparente y elástica, rellena de atmósfera propia, lastrada en su zona austral, de una masa metálica. Esta auto esfera, impulsada por cargas de un isótopo de Uranio, desintegrable parcialmente y a voluntad, podrá dirigirse en cualquier dirección, por descargas sucesivas, de uno o varios elementos propulsores, distribuidos convenientemente, por la superficie del hemisferio sur. Gozará por tanto de autonomía propia que le permitirá arrancar de cualquier lugar y en cualquier dirección. Salvará los 380.000 kilómetros que nos separan de nuestro satélite, en unas 16 horas, pues aunque la velocidad inicial será pequeña, una vez fuera de nuestra atmósfera, y de la atracción terrestre, sin peso y sin resistencia, alcanzará velocidades astronómicas. Entre el variado material figura el OVINOL pintura permanente para marcar ganado lanar, que proyectado sobre la superficie lunar, trazando figuras geométricas, según clave convenida, dará a conocer a los observatorios terrestres, la llegada de la auto-esfera. Al frente de la expedición va don Narciso Pérez Zubizarreta, Director de los Laboratorios Zuper productor de los famosos Polvos ZUPER, contra la roña del ganado lanar.

SE ALQUILA local propio para oficina o establecimiento. Sitio céntrico. Razón: Esteban Domingo, 1, pral.